



GUIDE D'ACCOMPAGNEMENT AU CALENDRIER DE 31 JOURS DE PRIÈRE

Auteure : major Carolyn Simpson
Défenseur des victimes de l'esclavage moderne
et de la traite de personnes



INTRODUCTION

De nombreux survivants, bénévoles, employés, représentants d'organismes non gouvernementaux et du gouvernement travaillent sans relâche pour mettre fin à l'esclavage moderne et à la traite de personnes (EMTP). Ces personnes dévouées possèdent une expérience directe et/ou une connaissance approfondie du domaine. Cependant, chaque personne a un rôle à jouer dans la lutte contre l'EMTP, peu importe sa situation, ses années de scolarité, son niveau de compétence ou sa capacité physique.

La prière est accessible à tous.

La prière a un auditoire constant en Celui qui a créé toutes choses et qui a le pouvoir d'apporter la paix et la justice en ce monde.

La prière n'est pas une solution de dernier recours.

La prière est notre principale stratégie visant à changer le monde.

Moore, Morgan et McOwen Yim (2022) ont écrit :

« On ne peut vaincre le fléau de l'EMTP sans la prière. Aucune loi ni stratégie, aucun gouvernement, logo, discours enflammé ni documentaire ne peuvent venir à bout de la manifestation maléfique de l'EMTP sans que nous n'ayons la prière comme assise. » (p. 162)

2 Dieu connaît et comprend chaque situation liée à l'EMTP avant même que nous prononcions une parole. Même s'il n'est pas nécessaire de bien comprendre tous les enjeux pour prier, certains éléments de base peuvent nous aider à prier plus

efficacement et à nous ouvrir les yeux sur le monde qui nous entoure.

Sans être exhaustif, le présent guide à notre calendrier de 31 jours de prière nous fournira des renseignements contextuels sur chacun des sujets de prière. Sa simplicité ne devrait pas diminuer la complexité de cette question de société ni son impact durable sur les personnes qui en ont été victimes. Des ouvrages entiers ne pourraient parvenir à cerner l'ampleur de cette problématique. Le présent guide vise simplement à renforcer et à diriger notre conversation avec Dieu et à nous sensibiliser au fléau de l'EMTP souvent caché.

Quand vous lirez le guide et prierez en conséquence, certaines questions ou idées peuvent surgir. Nous vous invitons à nous en faire part à l'adresse THQ-MSHT@salvationarmy.ca.

Le guide ne remplace en rien une compréhension étendue de la question. Les personnes désireuses d'approfondir leurs connaissances sur cet enjeu peuvent suivre le cours Introduction à l'esclavage moderne et à la traite de personnes, offert gratuitement en ligne par le Collège universitaire Booth, en cliquant sur lien <https://salvationist.ca/human-trafficking/training/msht-response-certificate/>

Nota

La traite de personnes peut toucher chacun d'entre nous, nous maintenir dans un état de vigilance perpétuelle et mettre quotidiennement en danger notre sécurité physique et psychologique. Nous espérons que le calendrier de 31 jours de prière vous aidera à mieux comprendre ce phénomène et à prier pour tous ceux qui sont impliqués dans l'EMTP.

Même si le calendrier de 31 jours de prière a été créé dans le cadre du Mois de la sensibilisation à l'esclavage moderne et à la traite de personnes - Janvier 2025 - du territoire du Canada et des Bermudes, il peut être utilisé par les chrétiens du monde entier, peu importe le mois et l'année. Puisse Dieu bénir abondamment ceux qui prient au nom de Jésus, et puisse-t-Il exaucer leurs prières en provoquant des changements dans nos sociétés qui contribueront à l'élimination de l'EMTP.



EXPLICATIONS DES SUJETS DE PRIÈRE

1 Victimes actuelles de l'EMTP

Les personnes qui ont été exploitées vivent dans un état d'alerte permanent. Leur sécurité physique et psychologique est quotidiennement à risque. La violence, les surdoses, les infections sexuellement transmissibles et les accidents du travail sont parmi les menaces éventuelles. Échapper à une situation de traite de personnes est une opération difficile et dangereuse. Les survivants ont besoin de lieux d'hébergement sécuritaires où des mesures de protection sont prises afin d'éviter la revictimisation. Les intervenants formés en soins qui tiennent compte de traumatismes et les personnes qui ont vécu des situations similaires sont des ressources clés. Il est nécessaire d'offrir des options facilement accessibles, libres de contraintes et de jugements. Le courage et la force sont requis pour déterminer une stratégie de sortie. La sortie n'est que le début d'un long chemin vers la guérison physique, psychologique et spirituelle.

2 Enseignants et conseillers en orientation

Étant donné que l'âge moyen des personnes qui entrent dans l'industrie du sexe se situe entre 12 et 14 ans, les enseignants et les

conseillers en orientation sont bien placés pour repérer les signes, les risques et les méthodes associés à l'EMTP et intervenir. Par conséquent, ils doivent être sensibilisés au problème et conscients de l'importance de leur rôle. De nombreux établissements d'enseignement ont mis en œuvre un programme scolaire qui vise à informer les jeunes sur des sujets comme les relations saines, la violence envers les femmes, l'égalité des sexes et la justice sociale. Malheureusement, les gouvernements et les conseils scolaires n'ont pas tous emboîté le pas. Les jeunes sont souvent manipulés par des amis ou des amoureux exploités, ou encore par des membres de la famille ou des étrangers. Les enseignants et les conseillers en orientation doivent également comprendre ce phénomène et les obstacles qui empêchent nombre de jeunes d'accéder à des ressources. Lorsqu'on donne aux jeunes des moyens d'action, leurs forces se révèlent et ils bénéficient d'un soutien — de sorte qu'ils sont plus difficiles à recruter.

3 Immigrants

Les immigrants se rendent souvent compte qu'ils n'ont pas les mêmes droits que les

citoyens ni le même recours aux ressources. De nombreux obstacles les empêchent d'avoir accès à une protection juridique, à des services financiers, à un logement, à l'emploi et à l'éducation. Les compétences acquises dans d'autres pays ne sont souvent pas reconnues, et il est parfois difficile de s'y retrouver dans la complexité des systèmes du pays d'adoption. Les immigrants peuvent faire face à un environnement de travail difficile, au racisme et à la discrimination. Le manque de soutien, la barrière linguistique, la solitude et les difficultés financières rendent les non-citoyens plus vulnérables à l'exploitation.

4 Communautés autochtones

Le taux de cas d'exploitation sexuelle de personnes autochtones est supérieur à celui de la moyenne de la population. De nombreux facteurs contribuent à cette situation, notamment le traumatisme historique, l'isolement, la pauvreté et le manque de soutien au logement, à l'éducation et aux soins de santé. Ces répercussions de la colonisation sur les unités familiales autochtones ont entraîné pour de nombreuses personnes une rupture avec la famille et les réseaux de soutien, augmentant de ce fait leur vulnérabilité. Des mesures significatives vers la réconciliation et des solutions durables aux problèmes susmentionnés sont nécessaires afin de diminuer les effets de l'EMTP sur ces collectivités. En outre, la participation des dirigeants autochtones est essentielle. Nous pouvons demander à Dieu de protéger et de guérir ces collectivités et de fournir une orientation concernant la réconciliation et l'élimination de l'exploitation.

5 Décideurs politiques et gouvernement

La politique peut s'avérer délicate lorsqu'il s'agit d'enjeux de justice sociale. Les partis politiques ne s'entendent pas nécessairement sur une approche à adopter, et pendant que des décisions sont prises et

que des lois sont rédigées ou modifiées, ce sont les personnes vulnérables qui en paient le prix. Or, l'unité d'approche est essentielle à l'élaboration de lois qui protègent les victimes et valorisent les jeunes. Les lois et les politiques entourant l'achat de services sexuels, la responsabilisation des médias numériques, l'achat de produits issus du commerce équitable et le juste traitement des non-citoyens contribueront à diminuer les incidents liés à l'EMTP.

6 Trafiquants et exploiters

L'EMTP est un commerce lucratif. Les exploiters ont appris que le commerce d'êtres humains peut être plus rentable que celui de la drogue. Les trafiquants sont motivés par l'appât du gain et non par le bien de l'humanité. Pour que leur commerce prospère, ils ont besoin de personnes à manipuler et à exploiter pour répondre à la demande, ainsi que d'une facilité de mouvement et d'acquisition. Les trafiquants sont passés maîtres dans l'art de détecter les vulnérabilités chez les gens. Pour exploiter ces vulnérabilités, ils emploient la coercition, l'intimidation, l'alimentation des dépendances et la violence. La poursuite et la condamnation des trafiquants reposent en grande partie sur le témoignage des victimes qui craignent les représailles. De là la difficulté à ce que justice soit rendue. Nous savons que Dieu attendrit les cœurs et transforme les vies. Prions pour que les maltraitants soient traduits en justice et puissent connaître l'amour transformateur de Christ.

7 Foyers d'accueil

Parmi les personnes exploitées, un nombre disproportionné d'entre elles sont issues de foyers d'accueil. Les raisons sont nombreuses. Les traumatismes passés, les conditions de vie instables, le manque de soutien familial et d'appartenance à la collectivité contribuent à accroître les risques d'exploitation. Les parents de familles d'accueil qui sont sensibilisés aux signes, aux risques et aux

méthodes associés à la traite de personnes peuvent prévenir l'exploitation ou la détecter au tout début. Les foyers d'accueil chaleureux sont des endroits propices à la création d'un sentiment d'appartenance. En outre, les enfants et les adolescents ont accès à des services de counseling, ce qui peut aider à contrer la traite de personnes. Grâce à des parents de familles d'accueil bien intentionnés, à la sensibilisation et au soutien, ainsi qu'à des déplacements limités entre les foyers, on peut prévenir la traite de personnes.

8 **Travailleurs étrangers temporaires**

L'économie de nombreux pays dépend d'une main d'œuvre assurée par des travailleurs étrangers temporaires qui n'ont pas les mêmes droits que les citoyens. Ces travailleurs peuvent présenter des vulnérabilités comme l'isolement, la barrière linguistique et le manque de connaissance de leurs droits et des services disponibles. Parfois on leur fait miroiter un travail ou un salaire totalement différent de celui qu'ils reçoivent à leur arrivée. Des conditions de travail et d'hébergement dangereuses, un horaire de travail abusif et un salaire injuste sont trop souvent une réalité. Les travailleurs peuvent être menacés de licenciement ou de déportation, ce qui les amène souvent à endurer des conditions de travail abusives, d'autant plus que leur salaire contribue à nourrir leur famille demeurée dans leur pays d'origine. De plus, ils ne peuvent pas trouver de travail fiable ailleurs puisque leur permis de travail est lié à l'employeur initial. Des conditions de travail dangereuses peuvent entraîner des accidents du travail qui amèneront l'employeur à renvoyer les travailleurs dans leur pays, infligeant ainsi de plus grandes privations à leur famille.

9 **Femmes autochtones disparues**

Dans les communautés autochtones, les femmes agissent à titre de chefs de famille, de dirigeantes et d'Aînées. Elles transmettent la sagesse à la nouvelle génération et sont grandement valorisées et respectées. La colonisation a grandement nui à leur rôle et à la façon dont elles sont perçues. La réconciliation est nécessaire, et la place essentielle qu'occupent les femmes autochtones dans nos collectivités doit être promue. Elles ont trop souvent été traitées comme des marchandises, et la priorité n'a jamais été accordée à la disparition de beaucoup d'entre elles. De nombreuses femmes autochtones sont toujours manquantes et d'autres ont

été retrouvées, mais trop tard. Il y a une étroite corrélation entre les femmes autochtones disparues ou assassinées et l'EMTP. Des vulnérabilités comme le traumatisme historique, la pauvreté, l'isolement et la rupture avec la famille sont parmi les problèmes qui perpétuent ce risque accru. Nous devons prier pour ceux qui enquêtent sur les cas de femmes autochtones disparues et pour que celles qui sont manquantes puissent être retrouvées. Prions également pour que Dieu protège celles qui sont en danger, et qu'il fournisse des réponses et accorde la guérison aux familles qui ont perdu des êtres chers.

10 Refuges et soutien aux survivants de l'EMTP

Il est possible pour les survivants de l'EMTP d'entrevoir un avenir encourageant. La guérison psychologique, physique et spirituelle du traumatisme qu'ils ont subi est un long et complexe processus. De nombreux services se sont avérés utiles, notamment les services de santé mentale, la formation en dynamique de la vie, les soins médicaux, le traitement des dépendances, l'aide à l'emploi et au logement, le soutien par les pairs et l'assistance juridique. Ces services nécessitent du financement à long terme et du personnel qualifié. Les intervenants qui travaillent auprès de survivants de l'EMTP et de résidents de refuges activement recrutés par des trafiquants compromettent leur santé physique et mentale. Les refuges et les maisons de transition qui offrent des services qui tiennent compte des traumatismes et mettent l'accent sur la sécurité, l'autonomie et le choix tout en évitant la retraumatisation sont la clé pour une guérison réussie.

11 ONG offrant des services aux survivants et aux personnes à risque

Les organisations non gouvernementales (ONG) dépendent des dons fluctuants du grand public et du financement des gouvernements. Entre-temps, la complexité des besoins et le coût des services de soutien augmentent continuellement. On demande

constamment aux ONG de faire plus avec moins. Les travailleurs spécialisés nécessaires à la provision de services complexes doivent être rémunérés équitablement, et le soutien offert doit tenir compte des traumatismes. Le soutien par les pairs est très important pour les personnes qui sortent d'une situation liée à la traite de personnes. Cependant, les survivants de l'EMTP qui poursuivent leur cheminement vers la guérison peuvent être entraînés par la situation des personnes qui les accompagnent. Ultimement, la collaboration entre ONG et entre le gouvernement et les ONG est importante pour être en mesure d'offrir des services efficaces à long terme.

12 Réfugiés

Malgré leur résilience et leur courage, les personnes qui cherchent refuge dans un nouveau pays deviennent extrêmement vulnérables à l'EMTP en raison de la barrière linguistique, de l'isolement ou encore du racisme et de la discrimination dont elles peuvent être victimes. Ces vulnérabilités nuisent à leur accès au logement, à l'emploi et au soutien de la collectivité. Nombre d'entre elles ont subi des traumatismes et bénéficieraient de services de counseling, ainsi que de la compréhension et de l'acceptation de la collectivité. Les réfugiés qui ont établi de solides liens avec les membres de leur collectivité, qui sont au courant des ressources disponibles et dont les besoins essentiels sont comblés sont moins vulnérables à l'EMTP.

13 Services policiers

Les braves personnes qui répondent aux appels d'urgence et rendent compte de cas de traite de personnes peuvent se trouver dans des situations potentiellement dangereuses pour elles et pour les autres. Plusieurs lois doivent être appliquées comme celle en matière du trafic illégal de personnes et d'organes et du trafic sexuel. Du personnel et des services adéquats sont nécessaires non seulement pour appréhender les

trafiquants, mais aussi pour prévenir l'exploitation de personnes et offrir du soutien à celles qui en ont été victimes. Des équipes spécialisées en santé mentale intégrées dans les corps policiers sont chargées de désamorcer les situations difficiles, d'offrir du soutien et de faire preuve de compréhension. Des policiers sensibilisés aux effets psychologiques des traumatismes peuvent offrir du soutien aux survivants. Des enquêteurs de la police compilent des preuves qui serviront à poursuivre les trafiquants. Le témoignage des survivants est habituellement requis, ainsi que la présentation de preuves irréfutables. Nous prions Dieu pour qu'il guide les policiers dans leur recherche de preuves et leur quête de justice.

14 Sociétés d'aide à l'enfance

Ces organisations veillent à assurer la sécurité des enfants et des adolescents au sein de nos collectivités. Les décisions visant à intervenir dans l'intérêt fondamental d'un enfant sont complexes et nécessitent la direction de Dieu, en raison des conséquences importantes que cela implique. La solitude, l'absence de soutien familial, l'hébergement dans une famille d'accueil, les traumatismes et une faible estime de soi sont tous des facteurs de risque pour l'EMTP. Les intervenants doivent faire preuve de discernement, avoir accès à des ressources adéquates et bien connaître les risques. Le renforcement de l'unité familiale lorsque cela est possible et les interventions visant à promouvoir la guérison et l'autonomisation des familles constituent des méthodes de prévention contre l'EMTP.

15 Direction de l'Armée du Salut

L'Armée du Salut a pour mission de « manifester l'amour de Jésus-Christ, de répondre aux besoins essentiels des gens et d'exercer une influence transformatrice sur les collectivités. »

Conformément à cette mission, la direction de l'Armée du Salut est chargée d'allouer du temps et des ressources visant à mettre fin à diverses injustices sociales, dont l'EMTP, et d'en faire une priorité.

L'Armée du Salut est stratégiquement placée pour aborder les injustices sociales au sein de nos collectivités. En effet, dans ses premières années d'existence, notre organisation avait plaidé en faveur de hausser l'âge de consentement en Angleterre. Elle avait aussi bâti une fabrique d'allumettes où les travailleurs étaient traités équitablement et protégés du phosphore jaune, une substance toxique qui causait la nécrose phosphorée de la mâchoire. La quête de justice de l'Armée du Salut se poursuit aujourd'hui et, avec la grâce de Dieu, nous croyons pouvoir changer les choses en ce qui concerne l'EMTP.

16 Crise du logement abordable

Les personnes sans logis sont davantage exposées au risque de l'EMTP. Pour combler leurs besoins essentiels, certaines d'entre

elles peuvent se résoudre à se prostituer ou à vendre leurs organes, voire ceux de leurs êtres chers. Certains trafiquants peuvent menacer des personnes de leur retirer l'accès à un logis si elles ne se soumettent pas à leurs demandes. Par conséquent, il est important de trouver des solutions durables à la crise de logement abordable afin d'éliminer ces facteurs de risques. Les personnes qui disposent d'un logement sûr et abordable sont plus difficiles à recruter pour l'EMTP.

17 Pasteurs des œuvres de jeunesse

Les pasteurs des œuvres de jeunesse font connaître Jésus aux jeunes, les aident à développer leur foi et à découvrir la Bible. Ils les soutiennent également dans leurs préoccupations concernant l'image corporelle, les émotions, les relations et la prise de décisions. À titre de confidents et de défenseurs des droits dignes de confiance, les pasteurs sont très bien placés pour encourager les jeunes à reconnaître les relations malsaines et à prendre position contre les injustices sociales, la discrimination et le consumérisme. Les trafiquants cherchent des vulnérabilités chez les jeunes, comme l'absence de soutien familial, l'isolement, la pauvreté, la santé mentale et les dépendances. Les groupes de jeunes peuvent apporter un sentiment de sécurité et d'appartenance à ses membres qui sont peut-être laissés à eux-mêmes. Les jeunes qui sont sensibilisés au danger de l'EMTP sont plus difficiles à recruter!

18 Sécurité en ligne et dans les médias numériques

Le présent sujet de prière mérite une explication plus exhaustive étant donné l'énorme influence des médias numériques. Dans le passé, les seules personnes pouvant influencer les jeunes et établir des liens avec eux étaient celles avec lesquelles ils étaient familiers. Ce n'est désormais plus le cas. Le système de justice a du mal à demeurer à l'affût des tactiques constamment en

évolution, utilisées en ligne par les malfaiteurs. Des lois doivent être mises en application afin de protéger la société, particulièrement les enfants et les adolescents. Des ressources doivent également être offertes pour les soutenir.

L'utilisation de jeux vidéo, de médias sociaux et de clavardoirs facilite les contacts des enfants et des adolescents avec des amis et des parents partout dans le monde, mais aussi avec de parfaits étrangers qui ne sont peut-être pas ceux qu'ils prétendent être. Des exploiters ferrés en technologie peuvent trouver des renseignements valides sur les jeunes en prétendant connaître un ami de leurs amis, leur école ou leur employeur.

Les exploiters peuvent menacer un jeune de publier des photos intimes d'eux, qu'ils ont obtenues après avoir patiemment gagné leur confiance en ligne pendant des jours, des mois, voire des années. Les familles doivent mettre en place des mesures de sécurité rigoureuses et superviser l'utilisation de l'Internet de leurs enfants afin de réduire les risques d'exploitation.

En ce qui a trait au trafic de main d'œuvre, les exploiters peuvent faire miroiter de faux emplois pour inciter des personnes à aller travailler dans d'autres pays. Une fois sur place, on confisque leur passeport et leur téléphone et on les force à effectuer un travail illégal, avilissant ou dangereux. On doit sensibiliser le public à repérer la duperie en ligne. Si ça semble être trop beau pour être vrai, ça l'est probablement!

En dernier lieu, les médias numériques promeuvent des attentes irréalistes de la part des filles et des femmes. Une faible estime de soi est l'une des conséquences qui en résultent. En outre, la facilité d'accès à la pornographie donne une vision déformée des relations saines, et ce même à un jeune âge. Seuls l'amour de Dieu et une intervention miraculeuse peuvent guérir ce mal perpétué par la technologie.

19 **Survivants de traumatismes**

Les personnes qui ont subi des traumatismes sont plus vulnérables à l'EMTP et plus susceptibles d'adopter des comportements risqués et de développer des troubles de santé mentale et des dépendances. L'abus d'alcool ou de drogue sert parfois à engourdir leur douleur. Par ailleurs, les traumatismes répétés entraînent des changements physiques causés par une exposition prolongée aux hormones du stress. Ces substances chimiques accroissent la probabilité de développer des maladies auto-immunes, des maladies du cœur et des troubles de santé mentale qui peuvent se transmettre à la prochaine génération. Les personnes qui ont subi des traumatismes connaissent leur situation mieux que quiconque. Elles peuvent donc déterminer la voie à suivre, trouver des stratégies d'adaptation saines et ultimement, la guérison. Ce cheminement exige de la force, de la persévérance et de la bravoure que doivent reconnaître les fournisseurs de service. Les survivants ont également besoin de la protection de Dieu contre la retraumatisation et la violence aux mains des exploiters toujours en activité.

20 **Initiatives contre l'EMTP**

Des initiatives de lutte contre l'EMTP sont mises en œuvre par des survivants, des gouvernements, des associations, des organisations, des entreprises, des écoles, entre autres. Ce sujet de prière est vaste, car des initiatives de lutte contre l'EMTP ont lieu à l'échelle mondiale. Elles sont axées sur les différentes formes que prend la traite de personnes, notamment l'exploitation par la main d'œuvre, l'exploitation sexuelle, le mariage forcé et la vente d'organes. Ces initiatives sont plus efficaces lorsque les parties engagées collaborent et partagent des ressources, et pour réussir, elles ont besoin d'être dirigées à chaque étape. Les participants ont besoin de sécurité et de ressources adéquates. Dieu peut utiliser ces initiatives mises de l'avant à travers le monde par des personnes braves et créatives pour mettre fin à l'EMTP.

21 **Mariages forcés**

Nombre de femmes, d'hommes, de jeunes et d'enfants sont contraints de se marier contre leur volonté et leur consentement. Dans de nombreux cas concernant des enfants et des jeunes, ces mariages impliquent des conjoints beaucoup plus âgés et sont souvent arrangés pour payer des dettes. Les parents

devraient défendre les intérêts de leurs enfants, les écouter et veiller à leur sécurité et à leur bien-être, sinon ces enfants n'ont aucun moyen de faire entendre leur voix. Si les gens étaient plus conscients des signes précurseurs de ce phénomène et des ressources mises à leur disposition, moins d'enfants et de jeunes subiraient cette injustice. Les gens hésitent parfois à s'engager considérant qu'il s'agit d'une pratique culturelle – qu'un mariage arrangé par les deux familles ne constitue pas un mariage forcé. Les enfants et les jeunes doivent être informés de leurs droits et les gens doivent être prêts à les défendre en leur nom.

22 Pornographie et dépendance sexuelle

L'ère numérique permet désormais à quiconque, y compris aux enfants, d'avoir facilement accès à la pornographie sept jours par semaine, 24 heures sur 24. Les images restent gravées. La pornographie peut rapidement devenir une dépendance au même titre que l'alcoolisme ou la toxicomanie, et entraîner des conséquences néfastes sur les différents aspects de la vie d'une personne : financier, spirituel, relationnel, social, physique et émotionnel. Les personnes impliquées dans la production de pornographie ne sont pas toujours des adultes consentants et il n'y a aucun moyen pour permettre au consommateur de pornographie moyen de faire la différence. Les gouvernements tentent de protéger par des lois les personnes impliquées, particulièrement les enfants, mais elles sont difficiles à mettre en œuvre.

23 Défenseurs internationaux de la justice sociale

À travers le monde, la pauvreté, les guerres civiles et les catastrophes naturelles contribuent à accroître le nombre de personnes victimes de la traite de personnes. Les gens sont attirés par des promesses de bons emplois à l'étranger qui s'avèrent trompeuses. Ils sont ainsi coupés de leur

famille, de leur réseau de soutien et de leurs habitudes de vie. Ils deviennent facilement des proies pour les trafiquants qui savent repérer leurs vulnérabilités et répondre à leurs besoins. Les ONG internationales, en partenariat avec les organisations gouvernementales, peuvent accroître la sécurité des personnes vulnérables et leur fournir des ressources. Ces efforts exigent du financement, du soutien et une vision à long terme.

En outre, les défenseurs internationaux de la justice sociale collaborent avec les gouvernements à la promotion du traitement équitable des travailleurs. Ne fermons pas les yeux sur l'exploitation de personnes par la main d'œuvre. Les fruits et les légumes, l'or et les autres métaux, les textiles et les fruits de mer ne sont que des exemples de marchandises sur lesquelles nous comptons au quotidien et qui, dans plusieurs régions du monde, sont produites grâce au travail forcé. Nous devons nous renseigner sur la provenance des produits que nous utilisons et promouvoir et soutenir les principes du commerce équitable.

24 Sensibilisation à l'EMTP

Un grand nombre de personnes croient que l'EMTP est un phénomène qui ne se produit qu'ailleurs et que ses victimes sont toujours amenées dans d'autres pays pour être exploitées. Ces croyances erronées créent pour les trafiquants des occasions de recruter librement leurs victimes dans notre pays étant donné que les signes, les méthodes et les risques associés à l'EMTP ne sont pas facilement détectés. L'EMTP n'est pas exclusive aux grandes villes – elle a lieu partout. Même si certaines personnes vulnérables sont davantage à risque, personne n'est à l'abri de ce fléau. Connaître les signes, les méthodes et les risques associés à l'EMTP peut sauver des vies. L'éducation doit commencer tôt étant donné que l'âge moyen des victimes de l'EMTP se situe entre 12 et 14 ans. Bien qu'il puisse être difficile pour les jeunes d'aborder

ce sujet, il est possible d'en discuter avec tact. Il serait imprudent de considérer ce sujet comme tabou. Le savoir, c'est le pouvoir, et les personnes informées sont beaucoup plus difficiles à recruter.

25 Mesures préventives

Pour prévenir la traite de personnes, on doit informer les gens sur la façon dont elle se produit. À cet égard, l'engagement de conseils scolaires, de communautés de foi, d'organisations, d'entreprises et de gouvernements est essentiel. L'EMTP ne peut être éliminée que par la prévention et non seulement lorsque ses victimes réussissent à en sortir. En sensibilisant les enseignants, les conseillers en orientation, les pasteurs des œuvres de jeunesse et les jeunes à l'EMTP, on diminue la probabilité qu'un jeune soit manipulé et recruté par des trafiquants. Les collectivités qui sont informées au sujet de l'exploitation par la main d'œuvre seront en mesure d'en reconnaître les signes et de dénoncer les cas. Les nouveaux arrivants que les agents d'immigration renseignent sur les signes, les risques et les méthodes associés à l'EMTP sont moins à risque d'être trompés par de fausses promesses d'emploi.

26 Système de justice

La poursuite en justice des trafiquants d'êtres humains repose fortement sur le témoignage des survivants. Cependant, témoigner peut s'avérer risqué en raison de la retraumatisation et du danger à la sécurité du témoin que cela peut présenter. Il en résulte une diminution des convictions. Les contrevenants sont souvent remis en liberté après une courte période d'emprisonnement, ce qui contribue à diminuer le sentiment de sécurité des victimes. Des équipes chargées de l'application des lois, formées en matière d'EMTP et en soins qui tiennent compte des traumatismes, travaillent à diminuer la probabilité de revictimisation. Des programmes de responsabilisation des clients de services sexuels contribuent

à faire prendre conscience aux accusés des répercussions de leurs actions sur les victimes. Les participants à ce type de programme sont souvent reconnaissants de la formation qu'ils reçoivent et ne récidiveront plus. Il s'agit d'un outil très utile en matière de justice réparatrice.

27 Églises locales

Les églises sont des endroits qui confèrent un sentiment d'acceptation et d'appartenance. Les activités qu'on y offre – groupes de soutien, études bibliques, groupes de musique, programmes divers – fournissent aux gens des points de rencontre. Étant donné que la rupture avec la famille, l'absence de soutien familial et l'isolement sont des facteurs de risque à l'EMTP, la possibilité d'établir des contacts par l'entremise de l'église constitue une mesure préventive. Les églises offrent des services et des programmes qui contribuent à l'autonomisation des gens, notamment celle des enfants et des jeunes. Tout programme axé sur l'autonomisation des participants constitue une mesure de prévention contre l'EMTP. Les églises sont des refuges. Ses membres qui connaissent les signes, les risques et les méthodes associés à l'EMTP sont en mesure de repérer et de signaler les cas ou encore de prendre des mesures de prévention.

28 Personnes neurodivergentes et handicapées

Les personnes neurodivergentes ou handicapées sont plus susceptibles d'être victimes de l'EMTP. Les programmes qui renseignent les participants sur des sujets comme la sécurité, les relations saines, le développement physique et les dangers de l'Internet contribuent à l'autonomisation des personnes neurodivergentes. Le travail utile, libre de discrimination, favorise l'estime de soi, la valorisation et le sentiment d'appartenance, ce qui contribue ultimement à diminuer les risques associés à l'EMTP.

29 Personnes aux prises avec des problèmes financiers

Le coût de la vie ne cesse d'augmenter. Le montant des factures pour les services publics, la nourriture, les médicaments et les autres produits essentiels est souvent supérieur au revenu mensuel de personnes seules et de familles. Des gens sont forcés de choisir entre payer les médicaments ou le chauffage, le logement ou la nourriture, une situation qui peut également les inciter à prendre des mesures draconiennes pour gagner plus d'argent ou s'en remettre à des exploitants pour se loger. Cela peut mener à la servitude pour dettes, lorsque des personnes doivent de l'argent à des individus qui ont subvenu à leurs besoins fondamentaux. Le montant de ces dettes est parfois astronomique et continue sans cesse de grimper. La traite familiale peut résulter de ces situations. Les personnes pauvres sont plus vulnérables à l'EMTP en raison de leurs besoins non comblés. Les trafiquants tirent parti de ces circonstances en pourvoyant aux besoins de ces personnes, créant ainsi un lien de dépendance. Par la suite, les trafiquants les menacent de leur couper les vivres et même de faire usage de violence.

30 Programmes parascolaires et camps de vacances

Les programmes parascolaires et les camps de vacances constituent des endroits sûrs pour les enfants et les jeunes qui peuvent être vulnérables à l'EMTP. Ils ont été conçus dans le but d'autonomiser ces jeunes, de créer chez eux un sentiment d'appartenance et de les protéger de l'EMTP. Le personnel et les bénévoles qui dirigent ces programmes et ces camps de vacances ont reçu une formation qui leur permet de reconnaître les signes, les risques et les méthodes associés à l'EMTP, de signaler des cas, d'intervenir et d'encadrer les jeunes qui ne reçoivent peut-être pas le soutien dont ils ont besoin à la maison.

31 Initiatives de prière

Jésus était un fervent partisan de la justice sociale. Il a consacré la majeure partie de son ministère à défendre les droits de personnes qui étaient exploitées. Il a enseigné à ses disciples à prier pour l'avènement du royaume de Dieu, « sur la terre comme au ciel » (Matthieu 6:10). Il leur a appris l'importance de la persévérance dans la prière et du pouvoir de celle-ci (Luc 18). Certaines personnes peuvent se sentir impuissantes face à l'EMTP, mais nous ne sommes pas désarmés. Nous pouvons tous prier. Nous pouvons faire confiance à Dieu pour qui rien n'est impossible (Éphésiens 3:20). Les prières des enfants de Dieu sont puissantes. Ceux qui travaillent pour mettre fin à l'EMTP sous toutes ses formes sont la cible de l'ennemi qui ne veut pas perdre sa mainmise sur ce commerce lucratif. Par conséquent, nous devons prier pour la protection des personnes dont le ministère est consacré à l'élimination de l'EMTP. Prions pour que les chrétiens puissent voir le monde d'aujourd'hui comme Jésus le verrait, pour qu'ils défendent les droits des personnes vulnérables et les protègent des dangers.

Sources

Moore, S., Morgan, S., & McOwen Yim, K. (2022). *Ending Human Trafficking – A Handbook of Strategies for the Church Today*. InterVarsity Press: Downer's Grove, IL.

Modern Slavery and Human Trafficking Awareness

